



# Síntesis de medios

12 de agosto de 2024

## Primeras Planas

Daban al "Mayo" protección oficial  
Gasolinas registran históricos precios altos  
Califican atraco reelección de Alito  
FGR investiga como "traición a la patria" secuestro del Mayo  
Campaña de Kamala Harris da un vuelco a la contienda en EU  
Con los suyos. Alito se reelige en el PRI; Manlio y críticos ven farsa acto ilegal  
FGR abre indagatoria por detención del El Mayo  
Limpieza forense  
Adieu París, Hello LA!

[Reforma](#)  
[El Universal](#)  
[Excélsior](#)  
[Milenio](#)  
[La Jornada](#)  
[La Razón](#)  
[El Herald de México](#)  
[La Prensa](#)  
[Ovaciones](#)

## Secretaría de Seguridad Ciudadana

### Quiere Clara equipo fuerte e incluyente

Tras el anuncio sobre la creación de 2 nuevas secretarías en la CDMX, la próxima jefa de Gobierno capitalino, Clara Brugada, alista los nombramientos de quienes integrarán su gabinete. Quienes podrían permanecer en sus actuales puestos serían **Pablo Vázquez, secretario de Seguridad Ciudadana**; Andrés Lajous, secretario de Movilidad; Argel Gómez, encargado de despacho de la Secretaría de Cultura capitalina, y Rigoberto Salgado, actual coordinador de Estrategia Territorial. [Basta](#)

### Ayudan a un usuario del Metro a llevar a su perro

**Policías bancarios** de la estación Zaragoza, de la Línea 1 del Metro, apoyaron a un usuario de bajos recursos a transportar a su cachorro hasta la estación General Anaya, de la Línea 2. Los oficiales compraron y prestaron una mochila transportadora al hombre y lo acompañaron hasta su destino. [La Razón](#)

### Asesinan clientes a dueño de tienda

**Elementos de la SSC** detuvieron a dos sujetos en estado de ebriedad tras asesinar a un comerciante, porque ya no les quiso vender más alcohol; los hechos ocurrieron en la colonia San Lucas Xochimanga, Pueblo de San Mateo Xalpa, en la alcaldía Xochimilco. [Reforma](#) / [La Prensa](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#) / [Basta](#)

### De cruz

El cuerpo sin vida de una mujer fue localizado al interior de su vivienda ubicada en callejón Cedros, de la colonia Santa Ana Poniente, alcaldía Tláhuac. Un vecino solicitó el apoyo de **elementos policíacos** quienes encontraron a la mujer con un desarmador clavado en la cabeza, por lo que las investigaciones continúan para tratar de dar con el paradero del responsable. [El Gráfico](#)

### Intentaban calcinar cuerpo

Tres sujetos que estarían relacionados con el intento de calcinar el cuerpo de una mujer, la cual fue abandonada entre basura en las calles de la alcaldía Cuauhtémoc, fueron detenidos por elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** y se les aseguró un arma de fuego corta y dos bolsas plásticas con aparente marihuana; además de un bidón que contenía gasolina. [Excélsior](#) / [La Prensa](#) / [El Gráfico](#) / [Metro](#)

### Terrible estallido deja 4 quemados

Cuatro personas resultaron quemadas, dos de ellas de gravedad, al estallar un tanque de gas en un puesto semifijo de venta de comida, ubicado en las Tepehuanos y Yaquis, colonia Tlalcoligia, alcaldía Tlalpan. Paramédicos del **ERUM** trasladaron en helicóptero a un hombre con quemaduras en el 90% de cuerpo. [Basta](#)



## Síntesis de medios

12 de agosto de 2024

### **Tras parranda, hombre es asesinado por venezolanos**

Tras de asistir a un bar un hombre fue asesinado a balazos cuando se encontraba dentro de su automóvil estacionado en calle Sur 22, en la colonia Agrícola Oriental, alcaldía Iztacalco. Al lugar arribaron **elementos policiacos** quienes lograron la detención de tres venezolanos posibles responsables del asesinato. [El Gráfico](#)

### **Refuerzan pesquisas de trata y droga en torno a los asesinatos de 5 venezolanos**

Los encargados de las investigaciones del gabinete de seguridad del gobierno de la CDMX analizan la información el caso de cinco venezolanos asesinados y quemados en Topilejo. Desde el inicio de las investigaciones, **la SSC**, lo identificó como ciudadano de nacionalidad venezolana. El ejecutado, contaba con antecedentes penales y en el 2023 fue detenido por policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la CDMX por el delito de robo a casa habitación en la alcaldía Benito Juárez. [La Prensa](#)

### **Fuertes lluvias castigan el sur de la Ciudad de México**

La fuerte lluvia ocurrida la tarde-noche de este domingo en las alcaldías Tlalpan y Coyoacán, generaron severos encharcamientos en calles avenidas y, en algunos casos, en domicilios. La **Secretaría de Seguridad Ciudadana** reveló que los servicios de emergencia laboraron hasta altas horas de la noche. [Contra Réplica](#)

### **Ambulantes no cejan en ofrecer su mercancía alrededor de la Alameda**

Un grupo de vendedores ambulantes que persiste en ocupar la Alameda Central, optó por ubicarse en el lado norte del jardín. La zona fue amurallada con vallas metálicas y resguardada por **policías** de la **SSC**. [La Jornada](#) / [Reforma](#)

### **Robo hormiga de fibra óptica se dispara en CDMX**

El robo de fibra óptica va en aumento en la CDMX, pues mediante el 'robo hormiga', varios trabajadores de empresas de telecomunicaciones hurtan cientos de metros de cable que son revendidos en redes sociales a un precio accesible. Información otorgada a Publímetro por la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** vía transparencia, revela que de enero al 14 de julio de este año se han registrado un total de ocho remisiones ante el Ministerio Público por el delito de fibra óptica. [Publímetro](#)

### **Robos de vehículos y autopartes en CDMX: Ola de inseguridad sin tregua**

Datos revelan que, durante el primer cuatrimestre de este año, se han registrado 1,991 carpetas por robo de vehículos, ya sea con o sin violencia. El robo a vehículos no es la única preocupación, destaca el robo a transeúntes, especialmente en el transporte público. Entre enero y abril de 2024, 2,788 personas fueron víctimas de robo a transeúntes con violencia, y 2,100 sin violencia. La **Secretaría de Seguridad Ciudadana** ha incrementado la presencia policial en las rutas de transporte más afectadas. [La Crónica de Hoy](#)

### **Montachos ya operan con carritos de supermercado: te damos tips por si eres víctima**

Una nueva modalidad de robo está siendo empleada en supermercados de la CDMX y distintas zonas del país para despojar de celulares, carteras y bolsos a los clientes mientras hacen sus compras: se trata de los montachos de carritos de supermercado. "Básicamente se trata de un robo sin violencia". señala Salvador Guerrero Chiprés, presidente del Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia, tras referir que en lo que va del año la Línea de Seguridad y Chat de Confianza del organismo ha recibido siete reportes en la ciudad. La ANTAD afirma que hay apoyo en tiempo real de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** para atender los casos. [+Chilango](#)



## Síntesis de medios

12 de agosto de 2024

### **Mercado de Granaditas: crimen y competencia desleal amenaza a lxs locatarixs de "la zapatería más grande del mundo"**

Ubicado en el barrio de Tepito, el mercado 60 Ropa y Telas Granaditas, está invadido por ambulantes que les ofrecen una competencia desleal. **Otro reto es la inseguridad.** Los clientes ya no van por miedo a los asaltos. "Los mismos de aquí nos cuidábamos caminando sobre el Eje porque te robaban", expresa Francisco. Ahora ellos corren menos riesgo pues pagan derecho de piso a la Unión Tepito, por lo que los enfrentamientos y robos disminuyeron. [+Chilango](#)

### **Chelerías, sin control en los tianguis**

En el tianguis de Las Torres en San Lorenzo Tezonco, los viernes, sábados y domingos se pueden encontrar diversos puntos de venta de alcohol. A pesar de que hay presencia **policial** en la zona, ninguno de los elementos se acerca para detener esta actividad, por lo que no es raro ver a estos puestos de bebidas alcohólicas a pocos metros de patrullas o **policías**. Los encargados de las chelerías no pagan permiso o impuesto a las autoridades de la alcaldía Cuauhtémoc, e incluso saludan a los **policías** que solo deambulan en el lugar. [El Universal](#) / [El Gráfico](#)

### **Aprovecha reelección para borrar chelerías**

Giovani Gutiérrez, alcalde reelecto en Coyoacán, exhortó a los próximos legisladores del Congreso a dictaminar, y en su caso aprobar, su iniciativa contra las chelerías, la cual "da dientes" a las autoridades para actuar contra esos negocios. El alcalde adelantó que el cambio a su estrategia de seguridad "Escudo Coyoacán" consistirá en poner patrullas en tres colonias diferentes y así tener una especie de **policía** de barrio. "La estrategia que tenemos con la Guardia Nacional, con la Marina, con la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, con la **Subsecretaría de Tránsito** y el Ejército en hacer recorridos nocturnos y en la mañana también haciendo labor de persuasión nos ha ayudado muchísimo", aseveró. [El Sol de México](#)

### **Seguridad dialogo y coordinación**

Nancy Núñez, alcaldesa electa de Azcapotzalco, ha decidido que las prioridades de su gobierno serán mejorar las condiciones de seguridad, desarrollar mediación de conflictos en las colonias, mejorar la infraestructura de la zona industrial de Vallejo y reordenar el comercio ambulante, todo buscando diagnóstico con los ciudadanos. "Lo primero será recuperar la coordinación en materia de seguridad con la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, pero además ya sostuvimos reuniones con la Sedena, GN y FGJ ". [Excélsior](#)

### **Columna Circuito Interior**

Varios capitalinos están ante un fraude. Cuentan que vía mensaje de texto llegan alertas para asegurar que solo tienen 24 horas para pagar tal o cual multa, o de lo contrario los recargos serán considerables. Lo raro es que quienes reciben el texto si tienen multas en el sistema que coinciden con las mencionadas por lo que se teme que haya información real en manos de falsos colaboradores. [Reforma](#) / Columna Línea 10 [Metro](#)

### **Artículo: La frágil salud mental de los policías / Geovanna Bañuelos de la Torre**

Los integrantes de **los cuerpos policíacos** en nuestro país enfrentan duras condiciones para desarrollar su trabajo, mismas que afectan gravemente su salud física y mental. La asociación civil Causa en Común realizó el estudio Las Policías en México: radiografía de un retraso crónico, donde señala que las situaciones de estrés extremo y jornadas extenuantes magnifican los riesgos a los que se enfrentan los agentes policiales. Un 40% de los elementos encuestados considera que su salud **SÍ** se ve afectada por su trabajo. [El Sol de México](#)



## Síntesis de medios

12 de agosto de 2024

### Secretaría de Seguridad Ciudadana

**Comisario General, Licenciado Pablo Vázquez Camacho, Secretario de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México**, da a expedir el AVISO POR EL QUE SE DA A CONOCER EL ENLACE ELECTRÓNICO DONDE PODRÁ CONSULTARSE EL MANUAL ESPECÍFICO DE OPERACIÓN DEL COMITÉ TÉCNICO DEL CENTRO VARONIL DE REHABILITACIÓN PSICOSOCIAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO, DICTAMINADO Y REGISTRADO CON EL NÚMERO MEO-ESPECIAL-SSC-24-4D612133. [Gaceta Oficial de la CDMX](#)

### Policiaco

#### Ejecutan a taxista en zona de Xochimilco

En calles del barrio San Mateo Xalpa, alcaldía Xochimilco, un hombre de oficio taxista fue acribillado por al menos tres sujetos que viajaban en motocicletas el sábado por la noche. [Diario de México](#)

#### Se arroja hombre al paso del tren

Un hombre perdió la vida tras arrojar al paso del Tren en la estación Chabacano, de la Línea 2 del STC Metro, elementos de seguridad realizaron el rescate del cuerpo. [Basta](#)

#### En bicicleta

Un hombre que viajaba en su motocicleta fue baleado por un ciclista cuando circulaban sobre avenida Sur, de la colonia Agrícola Pantitlán, alcaldía Iztacalco. Al sitio arribaron **elementos policiacos** y paramédicos quienes trasladaron a la víctima a un hospital cercano, el responsable logró escapar. [El Gráfico](#)

#### Choca contra poste y el conductor muere

Un hombre que conducía su automóvil en aparente estado de ebriedad, perdió la vida al chocar contra una jardinera en Periférico, de la colonia Vicente Guerrero, alcaldía Iztapalapa. Al sitio arribaron **elementos policiacos** del Sector Santa Cruz y paramédicos quienes certificaron el deceso. [La Prensa](#) / [Reforma](#) / [El Gráfico](#) / [Metro](#) / [Basta](#)

#### Fallece motociclista antes del amanecer

Muere un hombre al derrapar en su motocicleta en Anillo Periférico Canal de Garay, colonia Área Federal Sedena, alcaldía Iztapalapa.; su acompañante resultó gravemente herido, ninguno portaba casco. Una unidad de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** acudió al lugar. [La Prensa](#) / [Reforma](#) / [El Gráfico](#) / [Metro](#)

### Sistema Penitenciario

#### Habrán mastografías en penal de Santa Martha

Del 12 al 16 de agosto se llevará a cabo la segunda campaña del año para realizar mastografías a las Personas Privadas de la Libertad, en el Centro Femenil de Reinserción Social Santa Martha Acatitla, esto como parte de las acciones de prevención de cáncer de mama, informó la Secretaría de Salud. [La Prensa](#)

#### Mayoría de reclusos no pueden pagar abogados

En el territorio mexicano la justicia no es para todos, lo confirman abogados, pues las cifras de acusados y estudios recuerdan que hasta el 80% de las personas que se encuentran privadas de su libertad, tienen que recurrir a los llamados defensores de oficio, que son otorgados por el estado, pues sus familias son incapaces de sostener los honorarios de un abogado penalista. De acuerdo al INEGI en este 2024 se dio un incremento de reclusos en los 331 centros penitenciarios del país. [Basta](#)



## Síntesis de medios

12 de agosto de 2024

### Justicia

#### Grave lentitud para frenar despojos de inmuebles en CDMX

En la actual administración, la FGJ inició 21 mil 591 carpetas de investigación por el delito de despojo de inmueble, pero sólo 1.4% han sido judicializadas, es decir, presentadas ante un juez de control, y únicamente 1.2% de bienes han sido restituidos a sus dueños. Iztapalapa encabeza la lista de demarcaciones territoriales con más delitos de este tipo, seguida de Gustavo A. Madero y Cuauhtémoc. [La Jornada](#)

#### Aprehenden a actor de Shrek por abuso sexual

Elementos de la FGJ local aprehendieron a Alfonso N., actor de doblaje mexicano, señalado por la posible comisión de abuso sexual en febrero de 2022 contra una de sus alumnas. De acuerdo con el órgano de justicia, Alfonso N. se encontraba en el AICM y estaba por abordar su vuelo rumbo a Colombia, cuando personal de la PDI, adscrito a la Fiscalía local, ejecutó la orden de aprehensión. [24 Horas](#) / [Basta](#)

#### Atoran a la mujer que sacrificó a golpes a su hijastra de 2 años, en Tláhuac

Una mujer asesinó a golpes a su hijastra de tan solo 2 años de edad. El deceso de la menor ocurrió en la alcaldía Tláhuac, por lo cual agentes de la FGJCDMX ejecutaron una orden de aprehensión contra la mujer, por su participación en el delito de feminicidio. [Basta](#)

### Imagen Destacada

## La Razón

### Ayudan a un usuario del Metro a llevar a su perro

